

V o r r e d e.

gerichtet, wozu mir in einigen Stücken des Herrn D. Pots Schriften behülfflich gewesen. Bey Beschreibung derer Mineralien habe ich die Ordnung größtentheils beobachtet, welche der schwedische Berghauptmann, Herr Kronstedt, in seinem Versuch einer neuen Mineralogie festgesetzt.

Auf diese Weise habe die Beschaffenheit derer hierinnen vorkommenden Naturbegebenheiten untersucht, und vornehmlich die Mineralien im Feuer oder andern Auflösungsmittein bearbeitet, dadurch denn dasjenige, so davon an gehörigem Orte gesagt wird, wahrgenommen habe. Wiewohl wir nun keine güldene Berge aufzuweisen haben, und Gelegenheit fehlt, in der Tiefe der Erde reichhaltige Erzgänge oder Flöze zu entdecken, wodurch ein Vortheil erhalten werden könne, und mir Gelegenheit gegeben würde, diese Abhandlung reicher, und dem gemeinen Wesen nutzbarer zu machen; so sind doch, wahrscheinlicher Weise, Erzgänge oder Flöze vorhanden. In Ermanglung aber einer zuverlässigen Nachricht nehme ich die Gelegenheit an, wie ich sie gefunden, und glaube, daß man der Vernunft gemäß handle, wenn man sich dasjenige, was die Natur anbietet

tet